

# Impere

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA  
DE LAS J.O.N.-S. ZAMORA

## ¡ARRIBA ESPAÑA!

Año II Núm. 70 2.ª edición ♦ Dos ediciones diarias ♦ ZAMORA 22 de enero de 1937

Una Patria. - Un Estado. - Un Caudillo. --- Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO  
ESPAÑA: Una, Grande, Libre. - - ¡ARRIBA ESPAÑA!!

## Comunicado

Boletín Oficial del Generalísimo.--Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 21

### EJERCITO DEL NORTE

Sin novedades dignas de mención en todas las divisiones, salvo ligeros tiroteos en algunos frentes.

### EJERCITO DEL SUR

Se ha llevado a cabo la rectificación a vanguardia, de nuestras posiciones en la provincia de Málaga, estableciéndose enlace entre ellas. También se ha procedido a la limpieza de los pueblos de la Serranía de Ronda, cogiéndose al enemigo abundante botín consistente en camiones, víveres, ganados y material sanitario.

En el aire, dos aviones enemigos bombardearon, en el día de ayer, la población civil de Ceuta, dejando caer varias bombas en el mercado, que produjeron 36 muertos, la mayoría gente humilde y entre ellos, nueve indígenas.

Salamanca, a 21 de enero de 1937.—De orden de S. E., el General jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO

## Impaciencias no divinas

Vamos a transcribir y comentar muy brevemente, unas palabras, de las que se hablará largo y tendido, que Pérez Madrigal dijo anoche por «Radio Nacional», con toda la sinceridad y la emoción de su corazón honrado y español, que ya quisieran para sí los ineptos, los avaros y los soberbios de alguna tertulia mañanera, que si no cesa en sus comadreo negativos y en sus intrigas de viejo y bajo estilo, habremos de disolver a fustazos, como urgente medida de higiene local.

Nos dijo anoche Pérez Madrigal con voz cálida, en pública manifestación de arrepentimiento por sus pasados yerros, que todavía esperamos de los figurones, figuras y figurines zamoranos retirados a sus cubiles no para pensar y rezar por España, sino acechando nuevas presas de sus apetitos.

Oímos anoche a Pérez, como él se llamó sin ironía, con voluntario abandono de su personalidad, que todos—¡todos!—cuantos compenetrados con la política republicana, sordos a la voz de la España verdadera, nos pusieron en trance de muerte, debían entregar cuanto tienen para los que luchan, para los que mueren, y haciendo una penitencia de largos años de soledad, silencio y meditación, arrodillarse junto al camino

que recorrer triunfal y salvador a la Juventud que desoyeron y despreciaron. Reparen los ex-diputados, ex-ministros y ex-gobernadores de la democracia, de «la República ante todo» y del anti-fascismo, en la razón y sazón de esas palabras. Vean que no es hora de satisfacer vanidades ni de prepararse acomodados a costa de soplomerías, adulaciones o comidas íntimas. Piensen que para todos, y para ellos principalmente, son horas estas de ostensible contricción, momentos de sencillo renunciamento, días de generosidad sin límites, en que es forzoso brindarlo todo al Ejército inmaculado y a la Juventud animosa, que limpian con su fatiga y con su sangre las huellas de antiguas torpezas y ajenos errores. No olviden que el Generalísimo Franco solo quiere como pilares de su España Nueva a ese Ejército y a esa Juventud, que por estar limpios de pecado, tendrán la responsabilidad y el mando del Nuevo Estado.

Agradézcan cuantos ya sienten revivir en su corazón empedernido, el gusanillo de la ambición, que no se forme con ellos una columna de choques para combatir contra sus compañeros en democracia y «ante todo, republicanos», y recuerden que aún no hace un año, predicaban en unas nefastas elecciones en pro de los co-

## -FLECHAZOS-

La emisora roja de Valencia daba la noticia de haberse celebrado en una localidad levantina una "imponente" manifestación, en la que figuraban muchas banderas y un "magnífico pendón rojo".

Al oír lo del pendón, no sé por qué asociación de ideas, no lo sé bien, vino a mi imaginación el nombre de la Monsén.

—o—

Los rojos, al verse "con el agua al cuello", buscan un salvavidas "que les pueda librar del naufragio", ya inevitable.

Y, como "a un clavo ardiendo", se agarran a ese "folletón", urdido por ellos, del desembarco de tropas alemanas en el Marruecos español. Todo para ver si Inglaterra les "echa un cable".

—o—

¿Se lo echará...? Ya lo creo: cuando acabe este jaleo, cuyo balance presenta para ellos solo reveses, vendrá a los vivos ingleses; pero vendrán "con la cuenta".

—o—

Ya sabéis que García Oliver, aquella "ficha" del Registro de Penados y Rebeldes, es nada menos que todo un señor ministro de Justicia.

Ante este caso, parodiando los conocidos versos, podemos escribir:

En las bárbaras naciones  
—era sin ningunas luces—  
se colgaban de las cruces  
los cuerpos de los ladrones.

Hoy, bajo el dominio fiero  
de Galarza, Canallero  
y otros más, que no registro,  
del cuerpo de un bandolero  
cuelga el fajín de ministro.

EMILIO MATO

rompidos, —como ese Santiago y no apóstol, al que Sanjurjo quitó en Zamora su plaza, que escapara a los cabarets parisinos, en Mayo, cuando ya se presentía en la torturada España el doloroso parto de su gozoso despertar—, y en contra de quienes luchaban en nuestra provincia por aquel cerebro cabal y Aquel corazón ardiente, que fueron José Calvo Sotelo y Nuestro José Antonio.

Comprendan, pues, los señores ex-diputados, ex-ministros y ex-gobernadores, que ocultos manejos a destiempo pueden abrir cicatrices no curadas y que impacencias inoportunas, pueden ser fatales.

Y cuanto queda dicho no es un aviso ni un consejo: Encierra una orden severísima.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## VATICINIOS HISTORICOS

## Europa al comienzo del año actual

Acaba de fenecer el memorable y truculento año de 1936, dejando en pos de sí hondas huellas vaticinadoras del porvenir de Europa, cuyo fatal desenlace se avecina paulatinamente en el año entrante de 1937, que habrá de ser indeleble en las páginas históricas de los pueblos civilizados.

La descomposición social, económica y moral que actualmente reina en todas las naciones europeas; el aumento de material guerrero que las potencias de primer orden están llevando a cabo en estos críticos y perentorios momentos; la prontitud en formalizar pactos amistosos entre pueblos de ideologías opuestas; las aportaciones y ayudas de hombres, productos y armamento a la raza hispánica, ya en fratricida guerra; las importantes convulsiones chinas, las nuevas teorías del siglo XX, las ideas contradictorias, el paro obrero, el hambre, la muerte..., todo nos habla de manera indubitable que, a la par de esos desoladores cataclismos, se avecina una tétrica guerra que habrá de conmover los más sólidos y profundos cimientos del territorio europeo.

No hay que hacerse ilusiones; una guerra mundial y sangrienta se fragua en el globo.

El que haya leído historia pragmática, habrá podido comprobar que las modificaciones sufridas en los pueblos antiguos, han obedecido a dos poderosísimas razones. Primera, la acumulación de riquezas entre avaros, origen de la corrupción de costumbres, intromisión de nuevas ideas y discordias entre ciudadanos; y segunda, deducida de la anterior, el paro obrero, la miseria y la muerte, que acarrea la desaparición completa y total de la raza. Dígalo sino la corrupta Roma pisoteada y desbastada por los germanos; dígalo también el extenso imperio carolingio corroído por sus emperadores. Y la España del siglo XVI ¿por qué perdió sus añorados dominios?

Ahora bien; si analizamos aunque remotamente la situación de los pueblos civilizados tanto de Oriente como de Occidente al comienzo de este histórico año, nos encontramos con dos potencias de primer orden que pretenden ejercer su hegemonía en Europa: una al Norte, Rusia; la otra al Sur, Italia. Sí, Italia y Rusia, antagónicas en ideología y en geología, son las dos naciones que pueden quebrantar la paz del continente europeo, arrastrando tras sí a todos los demás pueblos, que serán envueltos en un torbellino desolador, como jamás hayan conocido los siglos.

Pero aún hay más; quedan en Occidente, Inglaterra con su extenso poderío y dominio sobre el apetecido Mediterráneo y la indómita India que la acarrearán graves disturbios originados por los fetichistas y el reciente cambio político regio a consecuencia del matrimonio del ex rey Eduardo VIII; Francia, gobernada en la actualidad por un débil Frente Popular, corrompido y gastado a causa de las intestinas huelgas que darán al traste con las dos tendencias opuestas que luchan en las espaciosas calles parisinas; Alemania, silenciosa y trabajadora bajo la dirección del caudillo Hitler, por cuyas venas corre la sangre germana, toda acción, para vengar las ofensas sufridas en la espantosa guerra mundial que la postergó a un segundo término inmerecido; los países balkánicos, subyugados y amedrentados por la actitud furtiva de los soviets, y, por último España, la condolida España, que ya sus campos van regándose con la fecundante sangre de sus heroicos hijos que defienden la civilización.

Entre los países de Oriente está el inmenso territorio chino, cuna de una futura civilización que habrá de dominar y hará desaparecer esta pléyade de naciones dispares, cuando llegue la hora que el destino la tiene preparada para ejercer su hegemonía en el mundo entero; y, por fin, allende los mares, se encuentra el imperio nipón, vigoroso y fuerte, para decidir en un momento dado el triunfo de aquellas a quienes él protege.

He ahí el emocionante cuadro que nos presenta el viejo continente al comienzo de 1937 que, sin duda, es muy lamentable; y si por desgracia en él tienen lugar los vaticinios que al vuelo de la pluma hemos dejado consignados en estas reducidas líneas, a no dudarlo, marcará un grado tan elevado en las páginas de la civilización europea, como ningún otro ha podido conseguir; por lo que, desde el oscuro rincón de mi vivienda, yo te saludo con fe, vivo o muerto, pues se que antes de tu partida, cuando los cuatro jinetes apocalípticos hayan lanzado sus iras vengativas sobre el patrio suelo, reinará en la tierra un período de paz y prosperidad que disfrutarán felizmente aquellos a quienes la envidiosa parca no haya podido segar su vida.

KRANACH HOLBEIN

# Con la columna Sagardia

Espíritu y camaradería de la Falange en el frente

Hemos pasado la noche con nuestros camaradas falangistas del frente. ¿Y cómo acertaría a decirlos la vida que allí hacen? No es lo más notable, con serlo mucho, las fatigas que pasan, el frío que soportan, el heroísmo, rayando en la temeridad que derrochan siempre y esa absoluta carencia de comodidades y de higiene para muchachos, universitarios muchos de ellos, acostumbrados a muy distinta vida.

Pero os digo, que a pesar de todo, para los que vivimos en el mundo más con el corazón que con los sentidos, esa vida es invidiable, hermosa, admirable. Es invidiable, porque no hay que luchar con las bajezas, zancadillas y ruindades de retaguardia. Es hermosa, porque brilla la sencillez y el sincero afecto sobre todas las cosas y es admirable, en su rudeza, porque se eleva a la máxima tensión la rectitud y la hombría.

Allí, se lucha como hombres, como leones españoles, cara a cara y a tiro limpio, defendiendo la idea gigante que brota del corazón y con los nervios tensos en acometida valiente al enemigo, para destruir las tinieblas que han ensombrecido el alma española. Para limpiar las negruras que esas malditas sectas judaico-marxistas han inculcado en el corazón de esas pobres gentes.

Y entusiasmo aquella vida—os digo—en suma, porque está henchida de afecto, de bondad, de camaradería auténtica. Palabra prostituida por su falso empleo en los rojos, y que hoy recobra nuevamente su sentido íntegro de amistad sincera entre nosotros, por la savia íntima y vigorosa que le infunden al pronunciarla nuestros camaradas del frente.

## Regresamos de la línea de fuego

Anochecido por completo hemos regresado del combate. Llegamos al pueblecillo en que ha de acampar el grueso de la tropa. Allí, en los parapetos, quedan unos cuantos camaradas que han de sufrir por esta noche con más rigor las penalidades de la guerra. Urge disponer ahora el avituallamiento de comida y ropa. Zumban los camiones. Hay revuelo de jefes y soldados, se consulta, se dan órdenes. ¿Hacia donde ¿esto? ¿Para donde aquello?

El comandante Sagardia en persona, después de la rudísima batalla que con feliz éxito ha librado hoy, se ocupa de todo esto. Estamos en mitad de la calle. Hace una noche hermosa y clara de luna, pero fríasima; está helando. Ajeno al frío y a todo nos cuenta ahora los detalles de la operación de hoy.—¿Cómo corrían los muy bandidos, lástima de ametralladora entonces!—nos dice entusiasmado.

Quiere llevárselo a cenar unos camaradas falangistas, pero él no hace caso, sigue disponiéndolo todo, dándonos más detalles y hablándonos de las enormes dificultades que ofrece este frente para operar en él con eficacia.

En esto, pasan unos soldados junto a nosotros que saludan respetuosamente.

—Oye muchacho—le dice el comandante a uno de ellos—¿Has cenado ya?

—No, mi comandante.  
—Pues dile a Fulano que os dé bien de cenar y bastante ropa para todos, que esta noche habéis tenido frío ¿verdad?  
—Sí, mi comandante—contesta humildemente el soldado.  
Atiende a todo; con pericia guerrera en el combate, con paternal cuida-

do en el descanso. Son las diez de la noche, el comandante Sagardia con sus 57 años, lleva dos noches sin dormir y ha tomado esta mañana por todo alimento un vaso de leche al irse al frente, y todavía se ocupa solícito de que no les falte nada a los demás.

Estoy emocionado, siento vergüenza de volverme a la ciudad, en donde vivimos frívolamente, un poco al márgen de la trascendente convulsión que se opera en España y sin besar donde pisan estos hombres a los que ya hoy debemos todo lo que disfrutamos y mañana deberemos el sacrosanto orgullo de llamarnos españoles.

## En la noche clara, bajo las estrellas

Ya hemos cenado, Una cena frugal en verdad. Una sopa, unas patatas fritas y un poco de café. Estamos en una cocina estrecha y llena de humo, pero hace tal frío en las demás habitaciones que preferimos esto. De sobremesa se habla inevitablemente de la guerra, de la operación de hoy,

de operaciones anteriores, de todo. Es el momento crítico en que recojo embalsado todo el magno espíritu guerrero que rebosa en estos muchachos. Detalles de heroísmo anónimo de tal intensidad, que me hacen enmudecer y escucharlos en silencio como a auténticos seres superiores.

Salimos a la calle en busca del comandante. Avanzamos por una calleja, irregular, tortuosa y en cuesta. Más arriba, en una especie de plazoleta, se recorta la silueta de unos camaradas falangistas. Nos echan el alto, contestamos, nos reconocen, seguimos. Hace una noche hermosa, con claridad de luna y rebrillar de estrellas. Recuerdo las valientes y proféticas frases de nuestro genial Ausente: «Nuestro sitio está al aire libre, bajo la noche clara, arma al brazo y en lo alto las estrellas».

¡Genial JOSE ANTONIO: al conjuero de tu voz levantóse apasionada y potente esta impetuosa juventud que hoy vigila tensa en la noche clara, con el gigantesco anhelo en su pecho de la España Grande y de salvar nada menos que a los sanos y eternos principios del sentir del mundo! Si es verdad que en la vida nada se pierde, ¿qué volumen tendrá la cosecha de esta descomunal siembra?...

JAVIER MONTOYA

## próximamente aparecerá vértice

la revista cumbre entre las revistas españolas

## vértice

la revista gráfica moderna insuperablemente editada...

## vértice

la revista exponente de la intelectualidad nacional...

## vértice

ideograma del mundo moderno captado desde ángulos nuevos...

## vértice

la publicación para todos...

## vértice

la revista moderna, dinámica y lírica, varía y amena, sentida y creada por

# FALANGE ESPAÑOLA

## MUJER ESPAÑOLA

En Salamanca, acaba de celebrarse un Consejo Nacional de la Falange Española Femenina. En él se han estudiado para el futuro las normas y orientación a seguir por la Falange con relación a una rama tan importante como ésta.

Agrada la noticia, porque ella nos demuestra que la mujer española quiere terminar de una vez para siempre, de ser un juguete de vanidad; la mujer de nuestra Patria quiere cumplir en su vida con lo que en la Falange llamamos una *misión*.

Y para esto comienza a estructurar un plan de organización vasto, amplio, tan extenso que abarque las actividades completas de la mujer. Hoy habrá de ser la guerra la que absorba todas las ocupaciones, como lo es también para los hombres de la Nueva España que han emprendido la tarea de librar a la Madre Patria de todos sus enemigos.

Pero pronto la victoria cantará sus canciones de alegría y la España volverá a reír; es el momento, un momento con caracteres de necesidad en el que cada uno habrá de imponerse así mismo unos deberes y habrá también de renunciar, si así fuera nece-

sario, a unos derechos en bien de todos.

Entonces la mujer española comenzará a vivir la nueva vida, una vida en la que sea *norma* su *misión*, en la que las cosas superfluas ocupen lo mínimo de sus tareas, en la que sienta con unos deberes y con una responsabilidad ante los hombres y ante la Patria; que se sienta dentro de un *todo* por cuyo progreso dieron generosamente su vida cientos y cientos de hombres. Que se sienta orgullosa de ser mujer, por que grandes son sus deberes, y que se sienta igualmente orgullosa de ser española, porque con sacrificio y trabajo, se ha ganado dignamente ese nombre, que más que nombre es un título de gloria.

Esperemos, pues, el resultado de la nueva estructuración, no dudamos de que ella habrá de ser la pauta por la que se regirá la mujer del nuevo Imperio, para hacer, junto con los hombres, la España Una, Grande y Libre, por la que morimos y matamos...

C. E. Pamplona y Blasco

(Jefe de Prensa y Propaganda de Falange Española-Teruel).

## "EL NOROESTE ZAMORANO"

(Sociedad Anónima)

Transporte de viajeros de Zamora a Puebla y Benavente a Mombuey.

## Salida de Puebla

A las siete de la mañana.

— Y de —

## Zamora y Benavente

(22) — A las tres de la tarde.

## Entre dos amigos

¿Cómo le va a V. Don Pedro?

muy bien; ¿y a V. Don Andrés?

Qué grueso se ha puesto V.

Es que el médico me ha ordenado que no tome otros chocolates que no sean ESTE y SAN JOSE

## Casa MATOS

Puentica, 1 (15) ZAMORA

## El Buen Gusto

Confitería y Bombonería de

## LADISLAO FLOREZ

Santa Clara núm. 10, (Teléfono núm. 1.410).

En esta acreditada casa podrá el distinguido público adquirir los finísimos pasteles de mantequilla y crema vienesa como igualmente infinidad de artículos de primera calidad por lo cual esta especializada esta casa.

Diariamente los ricos Pasteles (VIVA ESPAÑA Y EMPAREDADOS)

VISITAD CASA FLOREZ (10) Especialidad en los encargos

## CAFE RESTAURANT

# Lisboa

El mejor de la provincia

Se sirven banquetes desde OCHO pesetas en adelante.

- Servicio esmerado -

ARTICULOS GARANTIZADOS

San Gil, 3

(13)

Virlato, 3

## MATILLA

PASTELERIA Y BOMBONERIA

No deje de visitar MATILLA, la casa de calidad.

Pastas para té.—Enorme surtido de PASTELES

siempre variación para todos los gustos

Pida los riquísimos BOMBONES que hace

"MATILLA"

(20) Santa Clara, 6, = Teléfono, 1446 = ZAMORA

## Poseedores de valores del Estado

y especiales, que tenéis que hacer declaraciones juradas y detalladas de cuantos poseáis ANTES DEL DIA 26 de ENERO ACTUAL; para asesorarse bien y no incurrir en omisiones que les perjudicarían, diríjense con urgencia a

## Pablo y Benito Junquera

CORREDORES OFICIALES DE COMERCIO

quienes se encargan de hacerlas con precisión y presentarlas en Hacienda por su mediación por ser también Gestores Administrativos Colegiados (antes Agentes de Negocios).

SANTA CLARA, 33 Y 34 (Frente al Banco de España)

TELEFONO 1611 Zamora

**Por la Patria, El Proletario y la Justicia**  
**Central Obrera Nacional-Sindicalista. Jefatura provincial sindical**

**A los productores en general y a los obreros en particular.**

Una vez más se ha evidenciado la ardiente adhesión de gran parte de la masa productora a sus consignas de lucha por una organización más justa y más humana. Una vez más han quedado al descubierto las torpes e interesadas maniobras de las pandillas políticas que viven del engaño del pueblo. Una vez más se han desmascarado los agentes a sueldo de las Internacionales que tratan de enganchar a España al carro de sus apetitos.

De nada han servido ni las mentiras, ni las desfiguraciones, ni el cerco económico. El Movimiento Nacional-Sindicalista, con su verdad revolucionaria, española y humana, se ha adentrado caliente en la conciencia popular. Hoy es muy difícil presentarnos ni como salvadores del capitalismo en quiebra, ni como reaccionarios enemigos de las libertades populares. Hoy todos nos conocen.

Saben que somos un movimiento auténticamente revolucionario. Que

# VIDA LOCAL

no queremos ni capitalismo ni comunismo. Que vamos a limpiar a España de su miseria política y económica. Que impondremos, cueste lo que cueste, un orden nuevo. Que vamos resueltamente a implantar una sociedad de productores con formas Nacional-Sindicalistas.

Frente a nuestra conducta clara y enérgica, y nuestras palabras llenas de sentido revolucionario, ¿qué vale los gritos de los comunistas que luchan por Rusia, no por los trabajadores de España, ni los ataques de los políticos servidores de intereses de grupo?

¡Trabajadores! El Nacional-Sindicalismo hará la revolución nacional, la nuestra. La hará, no para servir intereses ajenos, sino los de los trabajadores y productores españoles. Y sus Sindicatos, apoyados en un sentido nacional, fuerte y dotados de la resolución precisa, lucharán sin descanso para que todos los españoles tengan pan y dignidad.

¡Obrero! Tu puesto, como luchador al servicio de la economía Nacional, está en los Sindicatos del Nacional-Sindicalismo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

bajo. No cerreis el puño, pues es muy probable que esas monedas se os conviertan en humo si no usais debidamente de ellas como la Patria os manda.

Hay en Zamora una calle, calle de más tránsito que ninguna otra, donde viven los ciudadanos más ricos y pudientes; es la calle de Santa Clara.

Desgraciadamente esta calle no está en las condiciones que merece y es para nuestra ciudad, sobre todo cuando llueve, un desprestigio. Es necesario arreglarla. Bien sé que me diréis, que esto incumbe al Ayuntamiento. Pero también he de manifestaros, que el Municipio zamorano está haciendo todo lo humanamente posible para dar trabajo al obrero que es honrado y no puede hacer lo que es superior a sus fuerzas. Esto todos los días lo estoy viendo cuando visito al representante de nuestro amado pueblo. El Ayuntamiento no puede hacer más. El alcalde está realizando cosas que hasta son superiores a sus propias fuerzas.

Vosotros sois ahora los llamados a prestar el apoyo y la ayuda que necesita. No hay más remedio que abrir obras; y entre éstas, debe ser la primera el arreglo de la calle de Santa Clara. Debéis reuniros todos en el Municipio y acordar que por vuestra cuenta y con la ayuda del Municipio se arregle esta transitada calle, que honraría a Zamora y además amortiguaría en estos momentos tan críticos porque atravesamos todos los españoles, ese fantasma del paro obrero que nunca se aparta de nosotros. La Patria recompensará vuestros sacrificio y los hogares humildes os bendecirán porque supisteis ir en su ayuda cuando tenían necesidad de vuestro apoyo.

Tomás Jiménez, habitante en el barrio de Pinilla, fué asistido en la Casa de Socorro de quemaduras de primer grado en la cara interna del antebrazo y en la palma de la mano derecha, ocasionadas por haberse caído en el brasero.

**Caidas casuales**

Por haberse caído casualmente Piedad Lozano, de 54 años, habitante en la calle de la Leña, 3, se produjo una herida contusa en el frontal que le fué curada en el mencionado centro benéfico.

Así mismo, el joven de 21 años, Angel Dominguez, vecino de Peñausende por la misma causa y en el mismo lugar benéfico fué curado de erosiones en el lado derecho de la cara y fosas nasales.

**Nacimientos**

Francisco Ariza Nicolás.  
 Sebastián Marcelino Hernández Pérez.

Adelia Sánchez García.  
 Luis Juan Díez.  
 Luis Calvo Alonso.  
 Antonio Repila Pintado.

María de la Concepción González San Pedro.

Luisa Cabero García.  
 María de la Encarnación Martín Rodríguez.

Angel Vaquero Zamora.  
 Pablo Hernández Jiménez.

**Defunciones**

Honorina Vázquez Jiménez de 9 meses.  
 José Vara Isart, de siete meses.

**Teléfono de IMPERIO 1570**

**LA UNICA**  
 PELUQUERIA DE SEÑORAS

que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

**LAS TRES HERMANAS**

Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones  
 Calle de Calvo Sotelo 19, Pral.-ZAMORA (1)

## Y sigue el paro obrero

La tranquilidad de los pueblos, decía un erudito escritor contemporáneo no ha muchos días, depende del trabajo que desarrollen sus ciudadanos. Nada más cierto, ni más verídico. Veamos aquellas poblaciones donde la industria se desarrolla normalmente y observaremos que la ciudad donde están enclavadas estas labores, sigue su auge precursor de su adelanto y desarrollo. Pero si al contrario, miramos al lado opuesto, observaremos que la paralización de la vida, la intranquilidad y el desprestigio vienen a destruir toda labor constructiva.

Por eso, aquellos que se sientan con verdadera sangre española en sus venas, deben, por todos los medios, oponerse a que la paralización de su pueblo siga en aumento y por ende la intranquilidad surja en los hogares humildes de la ciudad, que no tardaría en propalarse y contagiar a aquellos otros que viven en la opulencia. Las consecuencias de esta miseria, serían fatales para todos los ciudadanos.

Si, también el obrero, el humilde trabajador, el laborioso proletario, tiene derecho a la vida, tiene derecho a comer, tiene derecho a divertirse y tiene derecho a disfrutar de las alegrías que hacen olvidar por cortos momentos los sinsabores y hazares que le envuelven en una aureola de locura, sin darse cuenta que después de esta mortal vida existe otra, donde ha de reinar la justicia que tan adversa le ha sido.

Y no digamos que esto es imposible, no. En Zamora desgraciadamente existen seres adinerados, que pueden muy bien aportar su ayuda, sobre todo en estos dos invernales meses, los más crudos para el obrero manual y el industrial, a fin de que se impida la paralización de tantos seres que apenas puedan llevar a su triste hogar un duro mendrugo con que alimentar a sus afligidos pequeños. Esto es muy triste. Quien no haya vivido unas horas siquiera esta mortificante vida, no puede de ninguna forma comprender lo que signifi-

fica acostarse una noche sin cenar y carecer de todo alimento al día siguiente.

Zamoranos propietarios y patronos caritativos y humanitarios. En vuestra ciudad tenéis que hacer algo para ayudar a estos seres dignos de compasión. Teneis que abrir obras y dar tra-

**BAR TIBURCIO**

NUEVO DUEÑO  
**ADOLFO ROMAN**

Especialidad en licores de  
 :: :: todas las marcas. :: ::  
 Gran vino de la Nava, úni-  
 :: :: :: ca casa. :: :: ::

NO CONFUNDIRSE  
**BAR TIBURCIO**

Plaza Mariano Benlliure, 7  
 ZAMORA (4)

**Casa de Socorro**

Quemaduras

El niño de cuatro meses, Juan Boddillo Borrego, sufrió quemaduras en la planta del pie derecho que le fueron curadas en la Casa de Socorro de esta capital por el personal de guardia.

—También el niño de dos años,

## ¿Busca V. un periódico de amplia y seria información?

Suscríbase a "IMPERIO"

### Boletín de suscripción

Sr. Administrador de "IMPERIO"  
 Avenida de José Antonio Primo  
 de Rivera, 6. --- ZAMORA

Don .....  
 (Nombre y dos apellidos)

vecino de .....  
 (pueblo, línea y cartería)

desea suscribirse al diario "IMPERIO" por un (1)  
 para lo cual remite por Giro  
 Postal la cantidad de pesetas ..... importe  
 de dicha suscripción.

(Fecha) ..... (Firma) .....

(1) Trimestre, 7,50 ptas.; Semestre, 15 ptas.; Año, 30 ptas.

## Falange Española

Se recuerda a todos los camaradas de 2.ª línea, que el domingo, a la hora de costumbre acudan al Cuartel de Falange para terminar de organizar las escuadras.

Se ruega la puntual asistencia de todos.—El Jefe de 2.ª línea.

## Audiencia

Señalamiento para el día 23

Sumario 52 del Juzgado de instrucción de Alcañices, rollo 377 del año de 1936. Delito, estupro; procesado, Roque Martín Revelledo; magistrado ponente, don Juan Palacios Berges; acusador privado, don César Santiago y Santiago; defensor, don Antonio Campesino Rodríguez; procuradores, don José María Calonge López y don Francisco González Baz; testigos, 8.

Vista suspendida

La vista del pleito de divorcio que estaba señalada para hoy, ha sido suspendida nuevamente.

## Notas del Gobierno civil

Cantidades entregadas al excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y depositadas en el Banco de España, con el destino que se expresa:

Doña Felicitas Gómez Enrique, vecina de Benegiles, 5 pesetas para el Tesoro público.

Una señora de Toro, 5 pesetas para el Tesoro público.

El señor alcalde de Tábara, 17,15 pesetas para el Ejército y fuerzas armadas.

El señor alcalde de Fuentelapeña, 100 pesetas para el Ejército de operaciones.

Don Manuel Tejado Carrascal, vecino de Villar del Buey, tres pares y medio de pendientes de oro para el Tesoro público.

Don Tomás Pierna Juan, médico titular de Fuentelapeña, una moneda de oro Isabelina de 25 pesetas y una francesa de 20 francos, una cadena de oro con dije, un collar de oro con 32 cuentas, tres pendientes de oro y tres sortijas de oro con piedras, para el Tesoro público.

Don Castor Sánchez García, médico de Revelinos de Campos, una alianza de oro, para el Tesoro público, (segundo donativo).

Don Francisco Losada Prada, párroco de Quiruelas de Vidriales, una moneda Alfonsina de 25 pesetas oro y unas hebillas de plata para el Tesoro público.

El señor cura parroco de La Hiniesta, 25 pesetas para el Tesoro público (tercer donativo).

Zamora 22 de enero de 1937.

**Multas**

Por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, ha sido impuesta la multa de cien pesetas al vecino de Moraleja del Vino, Raimundo Rodríguez Luelmo, por propalar noticias tendenciosas al movimiento nacional.

También le fué impuesta la multa de cien pesetas por la misma autoridad gubernativa al vecino de San Martín de Castañeda (Galende), Andrés López Román, por no contribuir con cantidad alguna en la recaudación del «Plato Unico».

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS



# Ultima hora de nuestra información

## Las matanzas de Bilbao.--El negocio catalán.--El trabajo obligatorio en Alemania.--Más bombas en Lisboa

### Crónica telegráfica

#### Un día de bien ganado descanso

Por el TEBIB ARRUMI

Día de calma completa. Esta calma la hemos aprovechado para hacer un recorrido casi completo por toda nuestra línea avanzada, y produce verdadera satisfacción el paso por estos pueblos y posiciones, donde nuestros soldados, en días como el de hoy, se dedican por entero a dar descanso a sus cuerpos y satisfacción al espíritu, con esos juegos y diversiones verdaderamente infantiles, propias de sus almas sencillas, almas de verdaderos héroes, o por el espíritu o por lo menos de hombres que sienten en el espíritu la tranquilidad del deber perfectamente cumplido, juegan y ríen, hacen ejercicio y hablan de todo menos de la guerra, como si la guerra no estuviese allí mismo, a dos palmos de donde ellos tranquilamente matan sus ocios, sin la más leve preocupación.

Está aquí, en Villafranca del Castillo, entre los que hemos visto ayer tarde imponente haz de llamas que se alzaban en Valdemorillo, después de una visita de nuestra Aviación, que sin duda debió prender un depósito de municiones, a juzgar por la detonación que se escuchó y por la hoguera, que duró varias horas.

Y está aquí también en la iglesia de Brunete, en la que, como en todos los pueblos en que pasaron los rojos, todo es desolación en este templo, hemos asistido a una ceremonia emocionante: a la del bautismo de un soldado de Ingenieros, del Batallón de

Transmisiones, soldado que hasta la mañana de hoy se llamó Voltaire, y que desde hoy se llama José Mariano; Voltaire era hijo del alcalde de Alcázar de San Juan, hombre tan rojo que no pasaba por la pila bautismal y agraciaba a sus hijos con nombres como éste de Voltaire. Hoy Voltaire se ha postrado ante el Crucifijo, mejor dicho ante una gran cruz de madera, en cuya aspa izquierda pende un brazo del Salvador, resto único del Divino cuerpo que estuvo clavado en el madero redentor, porque los rojos se complacieron en profanar la imagen con fusilamientos y hachazos incomprensibles en quien no esté loco.

Esta fiesta y la moruna que hemos presenciado esta tarde en el poblado de Arroyomolinos, en el Alto Mando, atento siempre a las necesidades de sus soldados, ha instalado un café moruno, donde bailan y cantan mujeres de la raza árabe donde se sirve un te maravillosamente perfumado, con la hierba buena de las orillas del Manzanares.

Y no hay más, la paz del día ha sido infinita y el descanso de los nuestros, completo; bien ganado se lo tienen nuestros bravos soldados, bien justificado está la tregua breve que disfrutaban, quienes en plazo, no muy dilatado, de nuevo habrán de poner en el cuerpo de sus corazones, al servicio de la santa causa que todos defendemos.

otros necesitados y repetir el mismo escandaloso timo.

#### Es lógico que no se pueda seguir

Bayona.—La emisora roja «Frente Popular número 2», de Bilbao, daba no hace mucho la noticia, con gran alborozo, de que el general Llano de la Encomienda y Ramón González Peña habían visitado los frentes de Asturias y Santander, regresando satisfechísimos de su visita; pero destacados dirigentes marxistas que se encuentran en Francia y que por ahora no piensan en regresar a Vizcaya, han dicho que los personajillos aludidos, al volver de su visita, dijeron a los jefes socialistas que les había causado una penosa impresión el ver a los milicianos hambrientos y desnudos. La emisora citada confirmaba, después, esta noticia al decir que no se puede seguir en las condiciones actuales; y la guerra se hará imposible, pues el hambre y el frío imposibilitaba hasta para correr.

#### Una conferencia de Pemán

San Sebastián.—Ayer noche pronunció en el teatro Victoria Eugenia de esta capital, una interesantísima conferencia, con el título «España en guerra», el insigne escritor y poeta don José María Pemán, siendo muy aplaudido por el público que llenaba el local.

### Extranjero

#### Nos imaginamos quienes han sido

Marsella.—A pocos kilómetros del puerto unos desconocidos han atacado a un destacado periodista y corresponsal de una importante Agencia Internacional, robándole, pistola en mano, la cartera con 50.000 francos en billetes.

Los ladrones han huído sin dejar rastro; pero se sospecha, y con razón, que se trata de elementos españoles a quienes es tan fácil desde hace algún tiempo el paso de la frontera francesa.

#### La actitud de Méjico

Méjico.—El presidente Cárdenas ha manifestado que el Gobierno de su país seguirá enviando a los marxistas españoles material de guerra de fabricación nacional; pero no será reexpedido el que se adquiera en Norteamérica, por lo que se da como probable que los siete aviones recientemente traídos de los Estados Unidos no serán enviados a España.

#### Es una vergüenza

París.—«L'Emancipación Nacional», órgano del nuevo Partido Popular Francés, que acaudilla Doriot, ha publicado a media plana unas líneas refiriendo se al caso vergonzoso del derribo por los marxistas del avión de la Embajada francesa y analizando sus causas. Achacándole este hecho a Franco—termina—se quería promover otro incidente más para llevarnos a una guerra.

### ULTIMAS NOTICIAS

#### El trabajo obligatorio

Berlín.—El Reich ha decretado el trabajo obligatorio sin excepción para todos los jóvenes que hayan terminado sus estudios en las Escuelas Secundarias.

#### No se entienden

Ginebra.—Ayer se celebró en esta capital la reunión provisional del Consejo de la Sociedad de Naciones. En el orden del día figuraban veinte cuestiones a tratar, tres de ellas muy importantes, siendo una, la relativa a la evacuación de los refugiados en las embajadas de Madrid. Al discutirse este punto se promovió una discusión muy acalorada entre el embajador de Chile, apoyado por los representantes del Perú y el Salvador, y el ministro rojo Alvarez del Vayo, éste apoyado por el embajador de Rusia.

En la discusión intervino, como mediador, Delbos, llegándose a un acuerdo consistente en tratar por separado esta cuestión en otro orden del día.

#### Entrevista comentada

París.—Esta mañana se ha celebrado en Ginebra una larga entrevista entre Eden y Delbos. La prensa francesa, al comentar aquélla, dice que se cree saber que versó sobre la posibilidad de un nuevo Locarno. También se supone que hablaron los representantes de Inglaterra y Francia sobre el discurso que Hitler prepara para el día 30 del corriente. «Le Petit Parisien» termina preguntando qué hará Rusia en caso de que se llegue a la realización del nuevo Locarno occidental que se vislumbra.

#### Estallan más bombas en Lisboa

Lisboa.—Esta madrugada han estallado otras 2 bombas sin que, afortunadamente produjeran daños de importancia.

Todas las personas que se hallaban próximas a los lugares donde ocurrieron las explosiones, han sido detenidas, «Radio Club Portugués», que por los efectos de la explosión sufrió algunos daños de importancia, ha podido, después de reparados éstos, reanudar ayer sus emisiones acostumbradas. El Consejo de Ministros se reunió ayer para adoptar medidas energéticas contra estos actos de terrorismo. También se ha reunido la Asamblea, acordando apoyar al Gobierno para llevar a cabo las medidas que tome, para acabar con los terroristas.

#### Apertura del Senado

París.—Ayer se celebró la apertura del Senado francés aprobándose por unanimidad el proyecto sobre el voluntariado de franceses para España. Con motivo de la discusión, un senador atacó al Gobierno diciendo, que si bien era cierto que el pueblo francés era neutral, el Gobierno, a pesar de su proyecto con el que trata de cubrir las apariencias, no lo es.

#### Hitler estudia

Berlín.—El Führer continúa en su residencia privada dando los últimos toques a la alocución que ha de dirigir en el Reichstag el día 30 del corriente. Se cree que Hitler contestará este día al discurso pronunciado recientemente por Eden en la Cámara de los Comunes.

#### Parece que serán fusilados

Moscú.—El próximo día 23 comenzará la vista de un importante proceso político que se sigue contra destacados ex-comisarios y ex-embajadores trotskistas que luchaban contra el bolchevismo. Parece ser que serán condenados a muerte y ejecutados, con lo que se terminará de liquidar el asunto de la vieja guardia de Lenin.

#### Lo que dice Radio Club Portugués sobre las bombas

Lisboa.—El locutor de Radio Club Portugués dedicó numeroso tiempo a hablar sobre la explosión de las bombas colocadas por los marxistas en la Embajada española, en el Ministerio y en la emisora de Radio Club Portugués.

Dijo en primer lugar, que conforme con lo dicho por el ministro de

Estado, ya estaban convencidos en Radio Club que algo les tocaría de la guerra civil de España.

Habló también de la cobardía que representa esta agresión, que es, además verdaderamente canallesca, ya que a la hora que fueron colocadas «por los que nunca aprendieron a dar la cara», sólo había en Radio Club Portugués dos operarios completamente apolíticos y que allí están trabajando para ganarse su vida.

Contó después lo ocurrido con un ayudante electricista de doce años, que se presentó momentos después a trabajar, y que al preguntarse que si no temía a las bombas, dijo que él iba a trabajar como siempre, aunque hubieran convertido aquella emisora en primera línea de fuego.

Protestó, una vez más, de la cobardía marxista y explicó la reacción violenta que había producido el hecho en el pueblo portugués, que acudió a todos los centros oficiales a firmar su protesta contra la agresión y su adhesión al movimiento español y pidiendo la instauración de la pena de muerte para los autores de todo suceso semejante.

De todas formas, ha hecho presente su indignación el pueblo portugués, hasta el extremo, que se inscriben como socios de Radio Club en cantidades fantásticas,

#### Ante las matanzas de Bilbao

París.—Se sabe que las autoridades bilbaínas han ordenado el cierre de la frontera de Santander, para evitar la infiltración de los elementos anarcosindicalistas de esta última capital, que tantos desmanes vienen cometiendo. Aguirre culpa a los anarquistas de ser los organizadores y perpetradores de las horribles matanzas de los rehenes y prisioneros últimamente cometidas en Bilbao y, además, de dar malos tratos a los presos. El Gobierno, en vista de que no puede poner coto a este desbarajuste, se ha visto precisado a prohibir la entrada de los santanderinos. Es cierto que los anarco-sindicalistas cometieron estas matanzas, que tan mal han parecido a Aguirre; pero no lo es menos, que en ellas también tuvieron intervención directa algunos grupos de nacionalistas y socialistas vascos.

#### Más consecuencias

Bayona.—Noticias llegadas de Bilbao dan cuenta de que ante la desastrosa impresión causada por la matanza de rehenes cometidas el pasado día 4, por los anarco-sindicalistas ha dimitido, con carácter irrevocable el ministro de Justicia del Gobierno separatista, Jesús María Leizaola y Sánchez, que ha manifestado no puede seguir desempeñando su cargo,

por repugnarle las acciones que el Gobierno se ve precisado a consentir. Con este motivo los marxistas se han disgustado mucho y están dispuestos a emprender una violenta campaña contra Leizaola.

#### Un negocio demasiado sucio

Tolosa.—El órgano catalán del P. O. U. M. «La Batalla», tan perseguido por los dirigentes comunistas, se refería en uno de sus últimos números, al escandaloso negocio que vienen efectuando algunos destacados elementos del Frente Popular, aprovechándose de la carencia de pan. Constituye este negocio la venta de trozos de pan seco, que se hace en gran escala y a la vista de las autoridades que lo consideran como un negocio normal. Mientras, hay todavía quien se entretiene en discutir si este pan es o no comestible, los dirigentes marxistas dicen que ante las circunstancias porque atraviesan, no se debe hacer caso de minucias.

Por otra parte se ha comprobado, termina el citado periódico—que los desgraciados que adquieren este pan no logran saciar su hambre, puesto que en su casa penetran los elementos a quienes la Generalidad llama «incontrolables» y se llevan los pedazos de pan con el pretexto de que los reclama la Comisaría de Orden Público para volverlos a vender a

**Accidente de la reina de Holanda**

La Haya.—Cuando la reina Guillermina de Holanda se dirigía en coche por los alrededores de Viena, surgió un accidente llegando el auto hasta el borde mismo de un profundo barranco, siendo detenido por un policía que se agarró fuertemente a la parte trasera del mismo.

**El resultado**

Londres.—Llegó el embajador inglés en Roma que se dirigió al «Foreign Office» para entregar el resultado de su entrevista con el conde Ciano, y el de las conversaciones entre Goering y Mussolini.

**Llamada urgente**

Londres.—El Gobierno japonés ha llamado urgentemente a su embajador en la U. R. R. S. Se desconocen las razones de esta llamada; pero se achacan al descontento del gobierno nipón contra el comunismo.

**El asunto de las colonias**

Nueva York.—El ministro de Comercio inglés llegó ayer a Boston y dijo que si se plantease nuevamente el asunto de las colonias alemanas, Inglaterra no se opondría a que fuera resuelto satisfactoriamente para la prosperidad de aquella nación.

**Otro reconocimiento**

Buenos Aires.—Del discurso pronunciado por el Presidente de la República Argentina, con motivo de la recepción del embajador italiano, se deduce el próximo reconocimiento del Imperio de Abisinia.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

**La Falange en la provincia**

**Dos camaradas más sobre los luceros**

Calzada de Tera

En los pueblos de Calzada de Tera y Granucillo de Vidriales, del partido de Benavente, días atrás se vieron envueltos de luto por la muerte de dos jóvenes falangistas, Aquilino Hidalgo y Patricio Prieto, vecinos respectivamente de aquellas localidades.

Dos héroes más llenos de juventud y anheladas esperanzas, cuyo patriotismo desde que empezó el glorioso movimiento nacional, los llevó a las avanzadas para rescatar a su patria de la tiranía moscovita; pero que desgraciadamente la bala traidora del enemigo cortó el hilo de sus vidas en los fértiles campos castellanos.

Habéis muerto, sí, para vuestros padres y familiares, pero para la Falange y la Patria, por quienes habéis dado generosamente vuestra sangre, no habéis muerto, vivís haciendo guardia en los luceros, celestes del azul paraíso. Allí estáis y allí os vemos presentes en nuestro afán, en nuestro amor y en nuestro ideal.

La Falange, a quien tuvisteis el alto honor de pertenecer, grabará en las páginas gloriosas de su historia, vuestros indelebles nombres que habrán de ser luceros relucientes en el amanecer de nuestra Patria.

Por vuestro eterno descanso y para bien de vuestras almas, los vecinos de vuestros respectivos pueblos, celebraron sendos funerales, a los que acudieron todos los camaradas circunvecinos con sus respectivas banderas. Durante el acto, los jefes pronunciaron solemnes palabras ensal-

zando vuestro valor y vuestro heroísmo para con Dios, la Patria y la Falange. Por eso, al teneros siempre presentes en nuestro afán, repetimos con fe:

Camaradas Aquilino Hidalgo y Patricio Prieto. ¡Presentes!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

D. LLAMAS

**Bendición de la bandera de Falange**

San Esteban del Molar

Días pasados tuvo lugar en el pueblo de San Esteban del Molar, la bendición de la bandera de Falange, a cuyo acto asistieron todos los camaradas pertenecientes a estas milicias uniformados.

El pueblo aclamó con entusiasmo a todos los falangistas que desfilaron ante los pliegues bicolores de la bandera, dando entusiastas vivas a España a falange y al Ejército.

Hizo uso de la palabra el jefe local camarada Román López, que aludió con brillantes frases a los destinos de la Falange y de la Patria. Fué muy aplaudido por la muchumbre que lo escuchó. También hablaron otros camaradas que terminaron dando vivas a España, Falange y Franco.

*La reducción circunstancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carácter general para toda la Prensa de España.*

Editorial IMPERIO.—Zamora

**Gran Restaurant**

«LAS CUATRO NACIONES»

Servicios esmerados

Precios económicos

Plaza Mariano Benlliure número 6 Zamora.—Teléfono 1625 (12)

TEJIDOS Y CONFECCIONES EL MEJOR SURTIDO EN

**Teodoro Cifuentes**  
CAMISAS DE FALANGE Y CAZADORAS

M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

Teléfono de IMPERIO 1570

**FARMACIA REBOLLO**

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

PRODUCTOS QUIMICAMENTE PUROS

CALLE DE LA FERIA, 22

TELEFONO 1417 (16) ZAMORA

**Abrigos y Pellizas**

en las MEJORES condiciones de PRECIO en la ... ..

**Casa de los GABANES EMILIO PRIETO**

Sagasta, 35 (6) ZAMORA

**Viuda de**

**Florencio Rueda**

ALMACEN DE COLONIALES

FABRICA DE

Harinas y Jabones

(19) ZAMORA

**Hierros - Ferrería**

FLAVIANO BALLESTERO

SAN GIL, 7

**Batería de cocina**

TUBERIAS

**Artículos Agrícolas**

(17)

**MAGIN PRIETO PRIETO**

Tejidos de lana, seda y algodón Las mejores calidades y gustos más selectos PRECIOS RIGUROSAMENTE FIJOS

Ramos Carrión, 1 y 3.—ZAMORA (8)

Escucha las radios españolas; lee los periódicos españoles.

No oigas las radios rojas; no leas los periódicos enemigos.

Inspírate siempre en el amor a la Patria.

Mobiliario para Oficinas y Sindicatos de Falange Española!

PRECIOS ESPECIALES

El «HIMNO» de FALANGE en discos Insignias de FALANGE varios modelos

Retratos del Generalísimo Franco y Primo de Rivera

GRAN BAZAR de

Salvador García Vilaplana

Santa Clara, 2. Zamora (21)

SASTRERIA, CAMISERIA

Y NOVEDADES

Claudio Rodríguez

Gran surtido en Trajes y Gabanes

PLAZA MAYOR (9)

Continuamos liquidando las existencias que pertenecieron a la casa de

**VALENTIN PRIETO**

... A PRECIOS REGALADOS ...

**“LA ROSA DE ORO”**

le invita a que visite los escaparates de aquel establecimiento

Lunes y Martes **RETALES** y todo más barato



## Por los caminos del triunfo

### Dicen de Barcelona

Paris.—Las radios catalanas han continuado haciendo llamamientos a las diversas organizaciones obreras de Barcelona, para que acudan en auxilio de los que se disponen—dicen—a hacer de Málaga un baluarte inexpugnable. El tono de esas llamadas, refleja una situación bastante apurada, y no se cree de los mejores resultados ese sistema, por cuanto hace algunos días se viene utilizando.

Otra de las noticias que se reciben de Barcelona, se refiere a la próxima salida de Azaña para Valencia, propósito que ya era conocido; pero lo que ahora parece es que ese hombre fatídico tiene intención de fijar su residencia en la capital levantina, en vista de que las cosas en Cataluña no están para vivir con tranquilidad y con seguridad.

Un regalito para los valencianos.

### Los refugiados en las embajadas

Ginebra.—La propuesta hecha a la Sociedad de las Naciones por el representante de Chile, en favor de los refugiados en las embajadas de Madrid, se ha visto reforzada por el representante de Cuba, el cual ha pedido a la Liga sea resuelta rápidamente y con toda justicia esa cuestión, que inquieta en no pocos países.

### Uno que los conoce

Salamanca.—Radio Nacional.—En un mítin comunista celebrado ayer un orador dijo que eran tantas las maldades y falsedades que cometían los del Frente Popular, que era preferible un gobierno de Franco, Hitler y Mussolini.

No se puede seguir engañando al obrero; ya nos invitaron a votarles, y ganamos, pero hay hambre. La república democrática es tan explotadora como la monarquía; no ha resuelto el problema; pero en cambio ha hecho a algunos de sus hombres ladrones. Si los marxistas se dieran cuenta—agregaba—de que se les lleva al combate, no buscando el triunfo de la revolución, si no para sostener una república burguesa, que es una farsa democrática, desearían el triunfo de Franco y su entrada en Madrid, pues, cuando menos, todos seríamos juzgados igual, con la misma ley.

### Continúan las hipocresías

Paris.—El ministro de Hacienda del Gobierno francés ha dado una conferencia en el Club Americano, tratando de diversas cuestiones relacionadas, sobre todo, con la estabilización de la moneda.

Al finalizar su conferencia, el ministro francés hizo votos por la paz económica y política, manifestaciones éstas que no se avienen con la falsedad pacifista de Francia, que, aliada de Rusia, no cesa de prestar su ayuda a los soviéticos de España.

### Azaña está verdaderamente loco

Burgos.—Como se había anuncia-

do, Manuel Azaña llegó ayer a Valencia, con el propósito de fijar en un discurso, la situación de España. En Consejo celebrado con el titulado Gobierno, Azaña expuso las líneas de ese discurso, que ayer pronunció en el Ayuntamiento.

Fueron tantas las inexactitudes y tantas las herejías políticas e históricas cometidas por el que aún sueña con que es presidente de una República inexistente ya, que daba la impresión de ser cierto aquél desequilibrio nervioso y aquella crisis mental que hizo precisa la intervención de los más destacados psiquiatras extranjeros, para visitar al Nerón español.

Y así, hablando para el exterior, quiso, con burdos argumentos, demostrar que él representaba un poder legal, contra el cual se sublevaron los militares.

Todo el mundo sabe lo que era ya la República española desde el 16 de febrero, siendo el dato que mejor refleja, aquello de permitirse en plena calle los vivos a Rusia, y, sin embargo, se encarcelaba al que daba un viva a España.

La rebeldía fué santa, fué patriótica; pues de no haberse producido, nuestra Patria sería una colonia soviética. El Ejército español y los verdaderos españoles salvaron, no solo una nación, un pueblo, si no toda una civilización.

Radio Castilla, ha dedicado un vibrante y contundente comentario al sofisticado discurso de Azaña, que ha sido la oración de un ateneísta siglo XIX, de un demócrata de percalina,—ganoso de desvanecer la atmósfera que en el extranjero se ha creado el Gobierno ruso de Valencia con sus crímenes, robos, incendios y asesinatos.

### Dicen los del P. O. U. M.

Barcelona.—El órgano periodístico del Partido Obrero de Unificación Marxista, publica un curioso artículo, en el cual dice que lo mismo los profesores que los estudiantes, no deben ser burgueses, si no obreros. Es de advertir que antes habla de la igualdad que el P. O. U. M. persigue con lo que llama «su revolución».

### Para la evacuación

Madrid.—El ayuntamiento ha recibido sesenta grandes autocares, enviados por el Gobierno de la Generalidad de Barcelona para facilitar las operaciones de evacuación de la población de Madrid.

Con estos vehículos, se calcula que pueden ser evacuadas diariamente unas mil ochocientas personas.

### Pobre Hacienda

Barcelona.—El 20 del pasado diciembre y en vista del desastroso estado de la Hacienda, la Generalidad autorizó, dándole plenos poderes, al «compañero» Tarradellas, para sanear la economía de Cataluña. El Boletín de la Generalidad ha publicado nada menos que 69 decretos relacionados con ese asunto, en uno de los cuales se establece la incautación de cuentas corrientes y depósitos en los

Bancos y otras medidas por ese estilo.

Así, desde luego, llegará la nivelación, una nivelación que los va a dejar a todos a cero.

### Los «compañeros de Oliver»

Como consecuencia de haberse promulgado el decreto de amnistía acordado por el gabinete rojo de Valencia, serán puestos en libertad diez y ocho mil individuos que sufrían condena por delitos comunes, los cuales se pretende vayan a prestar servicio en los frentes de combate.

La Prensa italiana comenta esta determinación del «atractor» García Oliver, hoy ministro de Justicia, diciendo, que ese sujeto pone en libertad a los bandidos y llena las cárceles de personas decentes.

Por este detalle se puede juzgar de la solvencia moral del titulado Gobierno de Valencia.

### Defendiendo lo suyo

Barcelona.—Se han recrudecido las luchas entre los huertanos y los ladrones rojos enviados por el Gobierno para incautarse de las cosechas.

La situación ha llegado a tales términos de gravedad que, por orden del judío Rosenberg, se ha constituido un Consejo de guerra, que presi-

### CARTELERIA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

#### Nuevo Teatro

Hoy viernes: Butaca, 0,55  
 La película modelo del cine sonoro. La magna película «Paramount» = = =

#### El desfile del amor

Por Maurice Chevalier y Jeannete McDonald = = =

El sábado: Butaca 1'00

La emocionante producción Paramount en español

#### EL HOMBRE LEON

Por Buster Grabbe y Frances Dee

El domingo ¡¡Acontecimiento!!

Monumental ESTRENO español

#### Rosario la Cortijera

Por Estrellita Castro y Niño Utrera

#### Teatro Principal

Mañana sábado: DEBUT

COMPANIA LIRICA ESPAÑOLA

#### SAGI-VELA

A las 4'30 Butaca, 2,10

#### LOS CLAVELÉS

A las 7 Butaca, 3,15

#### La del Manojó de Rosas

Por LUIS SAGI VELA

A las 10'30 Butaca, 2,10

#### LA DOLOROSA

El domingo: DESPEDIA

A las 4'30 Butaca, 2'10

#### El sexo débil y La alegría de la huerta

A las 7 Butaca, 3'15

#### Luisa Fernanda

A las 10'30 Butaca, 2'10

#### LA DEL MANOJO DE ROSAS

de él y en el que figuran cuatro destacados rusos, entre ellos el tristemente célebre Antonof, para juzgar lo que ellos estiman «indisciplina colectiva» de los labradores valencianos.

La constitución de ese Consejo, evidencia, por si ya no lo estuviera bastante, la falta absoluta de libertad y autoridad de la «pandilla» que capitanea Largo Caballero.

Rosenberg, en virtud de las atribuciones que se ha tomado, ha dado orden de movilización general, habiendo sometido al juicio del Tribunal presidido por él, a treinta y cinco personas, que han sido condenadas a penas que no se dicen, aunque es fácil suponerlas. Entre las sentenciadas figuran diez mujeres, cuyo delito consistía en pertenecer a Acción Popular.

### Companys y Largo

Barcelona.—El eterno estudiante y actual ministro de Cultura de la Generalidad, Sbert, ha manifestado a los periodistas que habían celebrado una conferencia los dos presidentes: el del Gobierno ruso de Valencia y el del soviético de Barcelona.

Aunque nada dijo de los asuntos tratados en esa entrevista, se sabe que Companys recabó las debidas facultades para, llegado el caso, anexionar Cataluña a Francia.

Así es el patriotismo de estos bandidos.

### Continúa el jaleo

Paris.—Se han vuelto a reproducir en Bilbao los choques entre anarquistas y nacionalistas, cuyas diferencias son tan hondas que no hay ya medios de establecer una concordia entre ellos, ni siquiera una tregua.

En el choque del pasado miércoles, hubo más de 85 muertos.

### Más crímenes

Barcelona.—Con el pretexto de que se trataba de personas pertenecientes de una «Quinta Columna», han sido detenidos y fusilados en Barcelona 25 hombres y 10 mujeres, todos pertenecientes a Renovación Española.

A los separatistas, cenetistas y demás compadres de Cataluña, les pasa lo mismo que a sus «camaradas» de otras regiones aún dominadas por ellos: que no buscan más que un pretexto para deshacerse de las personas, siempre, claro está, que ellas ocupan una buena posición, para llevarse, como vulgarmente se dice, «el santo y la limosna».

### Ahora se quejan

Barcelona.—En vista de la grave crisis porque atraviesa la industria fabril, ha salido para Valencia un delegado de la C. N. T., con el fin de celebrar una Asamblea de todas las federaciones industriales, y adoptar las medidas necesarias para atajar la ruina de la industria y, con ella, la de la economía.

Es decir, que primero la destrozarón, y, ahora, pretenden salvarla, cosa que se logrará solamente cuando a esas regiones avasalladas por el látigo soviético llegue la justicia igualitaria que representa el nuevo Estado español.

### El colmo del cinismo

Londres.—Se sabe que ha llegado a la embajada rusa de España, en Londres, un sujeto que se dice representante de la República de Euzkadi.

La noticia ha causado indignación en algunos centros e hilaridad en otros, y más teniendo en cuenta que el Gabinete inglés no ha reconocido, ni mucho menos, el titulado Estado independiente de Vasconia, gobernado por Aguirre.

### El asunto del control

Paris.—El Gobierno alemán ha contestado al requerimiento inglés sobre el establecimiento del control en las fronteras de España. Alemania acepta en principio ese control, pero siempre que Francia y Rusia se muestren sinceras en la aplicación de aquél.

Un periódico italiano, hablando del recurso a que quieren apelar los rojos de Valencia para seguir favoreciendo la entrada de voluntarios, nacionalizando españoles, dice, que el paso de las fronteras—una vez establecido el control—solo debe autorizarse a personas nacidas en España, a las cuales se las proveerá del correspondiente pasaporte, negándose a los extranjeros nacionalizados a partir del mes de enero. Así se cortaría radicalmente la entrada de internacionales en España.

## Extranjero

### Comentarios de prensa

Roma.—Ha causado gran satisfacción el discurso de Eden en la Cámara de los Comunes sobre el asunto de los voluntarios.

Londres.—Se nota la reacción de la Prensa sobre los asuntos de España. En todos los periódicos se ha publicado una carta de un coronel del Ejército inglés en la que dice no debe prohibirse el envío de voluntarios a España, puesto que así se ofrece la ocasión de librar al mundo de todos los elementos indeseables que encontrarán su merecido a manos de las tropas nacionales.

Berlin.—El discurso de Eden ha sido elogiadísimo por toda la Prensa, considerándose más sincero que las manifestaciones hechas por Francia.

### La intervención de Rusia

Berlin.—A pesar de que la Prensa soviética desmiente la intervención de Rusia en los asuntos españoles, la estadística de comercio interior de detalles de la verdad. En el mes de noviembre se enviaron a los rojos 1.050 camiones por un valor de setecientos setenta y un millones de rublos oro; desde luego que estas cifras todavía no se aproximan ni con mucho a la verdad.

Teléfono de IMPERIO 1570